

# Terra Libera manifeste contre la pose d'une antenne à Bonifatu

Hier, à l'appel du collectif Terra Libera, une quarantaine de personnes se sont réunies devant la maison forestière de Bonifatu pour manifester contre la pose d'une antenne 5G en cours d'édition sur le lieu

**A**insi que le réseau de téléphonie de cinquième génération se déploie sur le territoire national, beaucoup s'opposent à son activation. À Bonifatu, sur le terrain de la maison forestière, une nouvelle antenne, qui permettra de renforcer l'émission de la 5G, a été érigée malgré les craintes d'une partie de la population. C'est précisément le manque de renseignements et les espoirs pour la santé qui poussent plusieurs personnes à manifester contre ces nouvelles ondes émises, que le collectif Terra Libera a organisé cette manifestation symbolique.

« Notre collectif est né en 2020, durant le premier confinement, détaille Lucie Eymeri cofondatrice de Terra Libera. Nous avions des citoyens et nous nous sommes questionnés sur la 5G et ses effets sur la santé. Nous avons rapporté plusieurs études de plusieurs chercheurs, nous avons fait des recherches sur le sujet et nous avons créé un manifeste pour dénoncer et vulgariser tout ce travail de collectif d'informations afin de les monter aux citoyens. Aujourd'hui nous savons que, malgré les réticences de beaucoup de gens à travers le monde, la 5G continue de se déployer, notamment en Corse et c'est pour cela que nous

nous sommes réunis, ici, dans cette forêt de Bonifatu, pour manifester notre mécontentement et réclamer des réponses. Notre message est que cette nouvelle technologie va impacter l'ensemble du vivant, les hommes vont être impactés, les animaux vont l'être, alors que la nature, tout ce qui l'est, n'a pas notre mal à dire. »

Il est à noter que pour le moment, rien n'indique que cette antenne sera pour fonction d'améliorer le futur réseau 5G de l'île. En effet, pour l'heure, la fréquence de ce pylône devrait servir à la conversion en 4G du territoire. Un filou sur les dégâts, leur velléité ainsi qu'un manque d'informations dénoncés par le collectif.

## Un appel aux pouvoirs publics

« Cette antenne, j'ajoute ici, nous est postérieure à une autre 4G installée la confondante du collectif Cécile Bartolini. Moi je sais qu'elle sera compatible avec la nouvelle génération. Aujourd'hui, toutes les nouvelles antennes installées ont pour vocation d'étendre le pare pour proposer l'accès du futur réseau. Pour nous les citoyens, il nous est im-



L'antenne érigée dans la forêt dans la forêt de Bonifatu fait débat dans la région.

OLIVIER SANCHEZ/CRYSTAL PICTURES

possible de connaître précisément la capacité de ces installations. Si l'on sait qu'il a priori sur le 3,4 GHz, les fréquences pour la 5G peuvent monter jusqu'à 28 GHz. De très hautes fréquences, dont nous ne savons pas aujourd'hui à quel point elles peuvent être nocives. Même si des études pu-

blient prétendant qu'elles sont inoffensives, d'autres prouvent le contraire. »

Durant la manifestation, le collectif a lui une lettre adressée au président de l'Assemblée de Corse, Jean-Guy Talamoni, demandant pourquoi, malgré le moratoire voté en juillet dernier,



Lucie Eymeri et Cécile Bartolini, cofondatrices de Terra Libera, appellent à se mobiliser contre la 5G en Corse.

des antennes de ce type continuent de se développer sur l'île. Terra Libera rappelle aussi dans cette lettre que cette forêt est la propriété de la CAC et visent dans le Parc naturel régional de Corse.

« Nous voulons que le moratoire soit appliqué, précise Cécile Bartolini. Il faut qu'il y ait un vrai débat, en confrontant les différentes étoiles, avant de se lancer dans ce projet technologique. »

Si pour le moment rien n'indique que cette antenne émettra dans un avenir proche de la 5G, le collectif reste sur ses gardes devant la multiplication de pylônes sur la Corse.

PIERRE PASQUALINI